



Sperrfrist: Samstag, 3. Dezember 2022 – 16.00 Uhr

Ehrenamtspreis der bayerischen Landeskirche an sechs Projekte verliehen Glanzstücke ehrenamtlichen Engagements bei Ehrenamtstag in Weilheim gewürdigt

Am Samstag wurde der Ehrenamtspreis der Evangelisch-Lutherischen Kirche in Bayern unter dem Leitmotiv „Kirche ist MEHR – Projekte außer der Reihe“ im Gymnasium Weilheim im Kirchenkreis München und Oberbayern verliehen. In diesem Jahr wurden Projekte ausgezeichnet, die zeigen, wie die Kirche Menschen in ganz unterschiedlichen Lebenslagen ein Leben lang begleiten kann.

Die Preisträgerinnen und Preisträger hätten es sich zur Aufgabe gemacht, „Kirche als beheimatende, einladende Kirche zu gestalten“, so Synodalpräsidentin Annekathrin Preidel in ihrem Grußwort. „Mit persönlicher Präsenz und großem Engagement bewahren Sie vor der Verengung des Blicks auf eine Kirche mit der Perspektive ‚kleiner‘ – ‚ärmer‘ – ‚bedeutungsloser‘. Sie treten vielmehr den Gegenbeweis an: Kirche ist MEHR!“

Die Vielfalt der eingegangenen Bewerbungen zeigte, wie viele Frauen und Männer sich in den 1536 Kirchengemeinden der bayerischen Landeskirche engagieren. „Selbst Menschen, die ihr Leben lang kirchenfern gelebt haben, haben sich von den Melodien der Choräle und den weichen Bläserklängen beindrucken lassen“, so die Chorleiterin Martina Heßmer, die ehrenamtlich beim „Sonntagsgruß“ mitwirkt, einem Projekt des Posaunenchores der Kirchengemeinde Gerolzhofen. Auch Philipp Mauer vom Kneipenprojekt „Täubla“ in Naila stellt fest: „An manchem Abend im Täubla habe ich mehr Seelsorge als in der Gemeindegemeinschaft in einem ganzen Monat“.

Erstmals fand die Preisverleihung im Rahmen eines Ehrenamtstages statt in Anwesenheit des Münchner Regionalbischofs Christian Kopp. Ehrenamtlich Engagierte waren eingeladen, sich in Workshops, Gesprächen und beim gemeinsamen Essen inspirieren zu lassen. Fachbeiratssprecher Frank Harzbecker: „Es stehen so nicht nur die Preisträgerinnen und Preisträger im Mittelpunkt, sondern alle teilnehmende Ehrenamtliche haben die Möglichkeit, mit anderen ins Gespräch und in den Austausch zu kommen, sich in Workshops und auf einem Markt der Möglichkeiten Infos und Anregungen zu holen, aber auch mit speziellen Angeboten sich selbst einfach mal etwas Gutes zu tun.“

Der Ehrenamtspreis ist mit je 1000 Euro dotiert und wird durch die St. Gumbertus-Stiftung in Ansbach unterstützt. Zusätzlich können sich die Preisträger entweder über ein professionell erstelltes Video oder eine Teambildung freuen.

Weitere Informationen zum Ehrenamtspreis erhalten Sie bei:

Diakonin Barbara Grub

Fachbeirat Ehrenamt

Amt für Gemeindedienst

Sperberstraße 70

90461 Nürnberg

Telefon: 0911/4316-220

E-Mail: Barbara.gruss@afg-elkb.de

www.ehrenamt-evangelisch-engagiert.de

www.facebook.com/ehrenamtelkb

München, 2. Dezember 2022
Johannes Minkus, Pressesprecher

Kurzbeschreibung der Preisträgerprojekte 2022

Escape-Room der Kirchengemeinde Diedorf

Kirchenkreis Augsburg

Das ehrenamtliche Team entwickelt verschiedene Konzepte für Escape-Rooms mit christlichen Themen wie zum Beispiel der Reformation oder Exodus und Flucht. Escape-Rooms sind Abenteuerspiele, bei denen gemeinsam vorgegebene Aufgaben geschafft und Rätsel gelöst werden müssen, um das Teamziel zu erreichen. Der Escape-Room in Diedorf, der direkt an die Räume der Kirchengemeinde angegliedert ist, wird von Familien, Firmengruppen, Schulklassen, Sportgruppen etc. besucht.

Ansprechpartnerin: Frau Christa Papke, Email: christapapke@web.de, Tel.: 0821 4862137

Sonntagsgruß des Posaunenchores der Kirchengemeinde Gerolzhofen

Kirchenkreis Ansbach-Würzburg

Der Posaunenchor Gerolzhofen veröffentlicht seit März 2020 regelmäßig einen musikalischen Sonntagsgruß. Dieser wird per Email, auf der Homepage der Kirchengemeinde und inzwischen über youtube (https://www.youtube.com/channel/UCOkXC-y_qix6pAC1gtH-olQ/videos) verbreitet. Der musikalische Gruß besteht aus einem Video, auf dem ein vom Posaunenchor eingespielter Choral zu hören ist, der mit jahreszeitlich passenden Impressionen bebildert ist. Dazu gibt es jedes Mal ein kleines Anschreiben mit Gedanken und Impulsen; der Gruß erscheint aktuell 14 tägig.

Ansprechpartnerin: Frau Martina Heßmer, Email: info@tcmpraxis-hessmer.de, Tel.: 09382 3191580

Täubla – die Kneipe in Naila für junge Erwachsene des Vereins Hoffnung und Malz e.V.

Kirchenkreis Bayreuth

Mit der Kneipe „Täubla“ bietet der Verein Hoffnung und Malz e.V. jungen Erwachsenen einen Raum für Gemeinschaft, Gespräche, Seelsorge und Gottesbegegnung. Der Verein wurde eigens dafür gegründet, dieses Angebot für junge Erwachsene, die sonst oft kein passendes Angebot in Gemeinden finden, zu schaffen.

Ansprechpartner: Herr Philipp Mauer, Email: philipp.mauer@hoffnung-und-malz.de, Tel.: 0928 2472;

Ukrainehilfe der Kirchengemeinde Alesheim

Kirchenkreis Nürnberg

Im leerstehenden Pfarrhaus boten Ehrenamtliche in einer Hauruck-Aktion zahlreichen Familien aus der Ukraine vorübergehend Wohnraum an. Die leeren Räume wurden mit Möbeln ausgestattet und die Gäste mit allem Notwendigen versorgt. Nach und nach konnten die Geflüchteten in vermittelte Privatwohnungen umziehen, so dass im Pfarramt weitere Menschen aus der Ukraine aufgenommen werden konnten.

Ansprechpartnerin: Frau Tanja Sauer, Email: tasauer@gmx.de, Tel.: 0151 25384105.

Violett im Blauen Land- Kirchentheaterprojekt der Christuskirche Murnau

Kirchenkreis München-Oberbayern

Hundert Jahre Kirchengeschichte, eingebettet in zweitausend Jahre bayerische Kulturgeschichte, werden in dem selbstgeschriebenen und von vielen Engagierten auf die Bühne gebrachten Theaterstück lebendig. In 13 Szenen wird die Geschichte der Christuskirche Murnau und allgemein der Evangelischen Kirche zum sehenswerten Schauspiel.

Ansprechpartner: Herr Dieter Kirsch, Email: kirsch.dieter@gmx.de, Tel.: 08841-628663

Selbstgestrickter Willkommensgruß vom Evangelischen Frauenbund Floß

Kirchenkreis Regensburg

Der Evangelische Frauenbund Floß besucht frisch Getaufte mit ihren Familien und schenkt ihnen als Willkommensgruß der Kirchengemeinde ein Paar selbstgestrickte Babysöckchen. Durch diesen persönlichen Kontakt werden Familien auf die Angebote der Kirchengemeinde aufmerksam gemacht und das neue Gemeindeglied willkommen geheißen. Gerade für neu Zugezogene erweist sich dieser Besuch als gute Gelegenheit für erste Kontakte und Begegnungen.

Ansprechpartnerin: Frau Christa Riedel, Email: christa.riedel@online.de, Tel.: 0160 94948730